

Jahresbericht Vereinsjahr 2023

Allgemeines:

Die Durchführung der Mitgliederversammlung war auch im 2023 wieder im normalen Rahmen möglich und wurde wie üblich im Kirchengemeindehaus abgehalten.

Aus dem Vorstand ausgeschieden ist Thomas Bachofner. Die beiden neu gewählten Mitglieder im Vorstand, Pascale Hiba und Robert Zimmermann haben sich rasch gut integriert. Robert hat das Amt des Sekretärs übernommen und sich auch unserer Webseite angenommen. Pascal als Beisitzerin ist bereit für spezielle Aufgaben. Marcel Baeriswyl amtet weiterhin als Kassier und Regula Schmiech als Vizepräsidentin. Der Vorstand hat 4 Sitzungen abgehalten.

Ich danke meinen Vorstandskollegen für ihren Einsatz, für ihre Initiative und für das gute und angenehme Zusammenarbeiten. Die finanzielle Situation des Vereins ist weiterhin gut. Wir sind natürlich froh, wenn viele Leute den Weg als Mitglied in den Verein finden werden. Wir brauchen unbedingt einen Zuwachs von Mitgliedern damit der Verein seine Schlagkraft auch weiterhin behalten wird.

Sanierung Gurtenbahn:

Im Hinblick auf die Erneuerung der Betriebsbewilligung und der Konzession saniert und modernisiert die Gurtenbahn sowohl die Bahnanlagen wie auch die Talstation. Wir haben Ausschreibung und Bewilligung eng begleitet. Gemeinsam mit den drei weiteren Ortsvereinen um den Gurten, also dem Wabern-Leist, dem Gurtenbühl-Leist und dem Spiegel-Leist ging es auch um das Thema der Erschliessung des Gurten Park im Grünen, vor allem um die Frage nach dem Motorfahrzeugverkehr.

Die Sanierungsarbeiten haben gegen Ende Jahr begonnen. Die Mittelstation wird nicht behindertengerecht ausgebaut, also auch keine Verbesserung für Kinderwagen. Dies wird bei automatischem Betrieb der Bahn, in der Regel am Abend, zur Folge haben, dass die Mittelstation nicht mehr bedient wird. Da von den mitbeteiligten Ortsvereinen und Leisten keine Bereitschaft für ein weiteres Vorgehen bestand, haben auch wir vom VSBP auf eine Einsprache verzichtet.

Es fehlt nach wie vor ein Verkehrskonzept. Immerhin haben wir nach mehrmaligem Nachfragen von der Gemeinde im Januar 23 zumindest mal die Daten der Verkehrszählungen von den Jahren 2018 bis 2022 erhalten. Diese wurden an den beiden Messstellen: Parkhaus und Verzweigung Aebersold erfasst. Wir bleiben dran.

Webseite:

Robert Zimmermann hat sich unserer Webseite «www.spiegel-blinzern.ch» angenommen. Diese Aufgabe hat sich als relativ komplex herausgestellt. War diese Seite doch recht lange unbetreut und nun sogar noch teilweise gehackt worden. Da der ganze Aufbau recht kompliziert ist, läuft im Vorstand die Diskussion sie einfacher zu gestalten.

Kleiner Kulturgarten:

Durch regelmässig stattfindende Arbeitseinsätze der kulturgartengruppe wird der kkg gepflegt und betreut. Das Gerätehaus, das wir im letzten Jahr neu erstellt haben, wurde nun dieses Jahr von einer Schulklasse im Spiegel schön und bunt bemalt.

Der Kulturgarten wird rege genutzt. Die Betriebsgruppe besteht leider nach wie vor v. a. immer noch aus den altgedienten Mitgliedern. Störaktionen sind leider immer noch zu häufig, z.B. sehr unangenehm war, dass um den 1. August im grossen Abfalleimer eine Rakete gezündet wurde.

Etwas ratlos und ohne Ergebnis diskutierten wir über Massnahmen. Nach wie vor werden solche Probleme am Runden Tisch bearbeitet.

Rückblick und Info Ereignisse Schule Spiegel

Nach den Ereignissen übers Jahr, insbesondere dann nach den beiden grösseren Brandanschlägen im Herbst in der Schule Spiegel sind wir von einigen Mitgliedern um Informationen angefragt worden. Seither sind wir im Austausch mit Gemeinderäten und Verwaltung.

Bis auf weiteres wird das Schulareal im Auftrag der Gemeinde von einem externen Sicherheitsdienst überwacht. Als zusätzliche und ergänzende Massnahme hat die Gemeinde mit der Kantonspolizei vereinbart, dass im Spiegelquartier ein Schwerpunkt gesetzt wird, d.h. dass die Kantonspolizei im Spiegelquartier zusätzlich sporadische Beratungen durchführt. Wir haben auch darauf aufmerksam gemacht, dass wir befürchten, dass der kkg zum Ausweichpunkt werden könnte. Wir werden die Situation entsprechend verfolgen.

Informationsveranstaltung der Direktion Planung und Verkehr:

An den zweimal im Jahr durchgeführten Informationsveranstaltungen der Direktion Planung und Verkehr der Gemeinde Köniz nahmen wir vom Vorstand teil.

40 Jahr Feier des Verein Spiegel-Blinzernplateau:

Der Verein Spiegel-Blinzernplateau wurde am 13. März 1984 gegründet. Hauptzweck ist die Idee, dass das Spiegel-Blinzernplateau als wesentliches Naherholungsgebiet und zum Schutze der Landwirtschaftsbetriebe erhalten bleiben soll. Dies ist uns bis heute erfolgreich gelungen. Wir wollen unser 40 Jahr Bestehen im kommenden Jahr 2024 gebührend feiern, und zwar im Rahmen der 01. August Feier auf dem Blinzernplateau, umrahmt mit einem 01. August Feuer. Wir werden rechtzeitig informieren.

Für den Vorstand des Vereins

der Präsident



Urs Maibach